

La Société philatélique de Québec publie...



La surprise littéraire de QUEPHILEX '79 fut sans conteste la publication d'un receuil philatélique regroupant 21 articles sur la philatélie et l'histoire pos-

tale canadienne. Intitulé **Un tour d'horizon sur la philatélie canadienne** et comprenant 113 pages, ce document publié par la Société Philatélique de Québec se veut, en quelque sorte, la première étape pour l'avancement de la philatélie d'expression française. Dans sa préface, Monsieur Delwasse, Président de la SPQ, mentionne que ce receuil se veut un ouvrage d'initiation destiné à soulever la curiosité et éveiller l'intérêt du lecteur pour de nouveaux aspects d'une collection de timbres canadiens. On y aborde simplement des sujets dont l'étude peut être poussée très loin mais en nous laissant le soin de le faire. Ce receuil ne prétend pas être complet mais il traite suffisamment d'aspects de la philatélie canadienne pour nous permettre d'y voir plus clair et de découvrir de nouvelles passions.

Écrit exclusivement par les

membres de la SPQ, ce document devrait être un exemple à suivre pour les clubs philatéliques de la

par Cimon Morin

province. Non seulement reflète-t-il l'enthousiasme et le sérieux de cette organisation mais il consiste un apport important à la documentation d'expression française.

Ce receuil est disponible au prix de \$4.00 à La Société philatélique de Québec, Casier Postal 2222, Québec G1K 7N8.

Sommaire des sujets traités

La Société Philatélique de Québec - Historique (Raymond Dubé)
Les timbres-taxe (Louis Philippe Gilbert)
La collection de timbres sur enveloppe (Guy Des Rivières)
Oblitérations Québec - Ville et périphérie (Lola Caron)
Les blocs avec inscription marginale (Marc Beaupré)
Essais et épreuves du Canada (Daniel Langlais)
Les timbres en carnet (Jean Pierre Delwasse)
Les cercles encadrés (Pierre Dusault)
Une émission courante: l'émission du Centenaire 1967-73 (Marc Beaupré)
Les préoblitérés (Jules Plamondon)
Les timbres pour lettres recommandées (Guy Des Rivières)

Un timbre commémoratif pour les championnats de canoë-kayak

par Marguerite Fortin

Les Postes canadiennes maintiennent la cérémonie du lancement d'un timbre commémoratif. Au calendrier des émissions de 1979 s'inscrivait celle pour les championnats du monde de canoë-kayak disputés à Jonquière et Desbiens, au Québec, du 30 juin au 8 juillet 1979.

Le 3 juillet a été choisi comme date d'émission et la réception avait lieu au Centre Commercial Place Centre Ville de Jonquière, non loin du site de la compétition. Le temps nous a permis de nous rendre sur les berges de la rivière Aux Sables pour constater les obstacles que les adeptes de ce sport avaient à affronter. Les concurrents doivent déployer une adresse et un courage extraordinaire pour affronter des obstacles comme des rochers, des rapides, des contre-courants et des ponts. C'était la première fois en 30 ans d'existence que ces championnats avaient lieu ailleurs qu'en Europe. Le ministre des Postes l'honorable John Allen Fraser, C.P. avait envoyé au-delà de 200 invitations aux organisateurs de ces championnats, aux sportifs et à diverses personnalités de la région, sans oublier les philatélistes, ce qui permit à la Fédération Québécoise de Philatélie de causer avec les responsables de deux clubs présents, la Société Philatélique d'Alma et la Société des Philatélistes et des Numismates du Lac St-Jean-Saguenay. Nous nous attendions

de rencontrer l'honorable Fraser mais il a préféré se faire remplacer par l'honorable Roch LaSalle. C'est monsieur Guy Allard, directeur du district postal de l'Est du Québec qui a ouvert la cérémonie puis il invita Mons. Pierre Lajoie, président du Comité organisateur des Championnats du monde de canoë-kayak 1979 inc. à nous adresser la parole. Ensuite ce fut au tour de l'honorable LaSalle. Dans son discours il nous signala "qu'il y a des chances que le souvenir du championnat durerait aussi longtemps qu'il y aura des philatélistes qui conserveront ce timbre dans leurs collections". Il attira notre attention sur le fait que le Kayak fut un moyen de transport du courrier. Il remercia l'honorable Gilles Lamontagne, ministre des Postes pour avoir acquiescé à la demande des organisateurs. Des albums cryptiques furent présentés à Mons. P. Lajoie, au député de cette circonscription électorale, au président de la Fédération Internationale de Canoë (F.I.C.) et aux maires de Jonquière et Desbiens. Un cocktail nous fut servi. Les Postes-Canada ont remis à chacun un pli premier jour.

Les amateurs de flammes d'oblitération peuvent se procurer, en plus de celle d'Ottawa, celle préparée par le Comité Organisateur des Championnats du Monde de Canoë-Kayak 1979, au 555 Route 170 (Mail 170) Jonquière G7S 4S9.

Roch LaSalle, député de Joliette et Ministère des Approvisionnements.

Pierre Lajoie, Président des Championnats canoë-kayak 1979.

Guy Allard, directeur du district postal de l'Est du Québec.

P. Papineau, directeur de la région postale du Québec.

Xavier Laforge, maire de Desbiens.

Francis Dufour, maire de Jonquière.

P. Coquereau, Président, Fédération Internationale de canoë-kayak.

Sergio Orai, Secrétaire Fédération Internationale de canoë-kayak.

